

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_015 | Histoire de la sexualité I.](#)
[Biopolitique](#).[Collection Boite_015-5-chem | Effets.](#) ItemCurtis, J. L. De la virilté, des causes de son déclin prématuré [photocopie p. 154-155]]

Curtis, J. L. De la virilté, des causes de son déclin prématuré [photocopie p. 154-155]]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

CoteB015_f0321

SourceBoite_015-5-chem | Effets.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citéesCurtis,

Références bibliographiquesCurtis, De la Virilité, des causes de son déclin prématuré

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Mark 17

Curtis

curtis le m

329

— 154 —

Ayez la bonté de joindre à cet envoi tous les avis que vous jugerez convenable de me donner.

» J'ai l'honneur d'être, Monsieur,

» Votre bien reconnaissant,

» M. N.

» A. M. J. L. Curtis. »

— 155 —

Peut-être qu'en vous faisant l'histoire de ma maladie depuis son origine, vous serez à même d'en juger.

Vers l'âge de quarante ans j'ai contracté l'habitude de la masturbation, à laquelle je fus initié par un de mes jeunes camarades. D'abord je n'en éprouvai aucun effet fâcheux, mais après n'y être livré cinq ou six mois, je commençai à devenir excessivement nerveux. Mes genoux semblaient plier sous moi pendant la marche, mes mains avaient une sorte de tremblement, et ma voix devint chevrotante, ce qui surprit mes parents. Je ne pouvais plus me rappeler les détails des devoirs que j'avais à remplir, tels que commissions, etc. Je n'avais pas cessé de pratiquer cette habitude dont j'étais loin de soupçonner les effets pernicieux. J'étais alors hors d'haleine au moindre effort que je faisais. Je ressentais de temps à autre des symptômes analogues à ceux d'une paralysie dans les extrémités inférieures, mais ils n'étaient que passagers. Je continuai ainsi, me livrant

OBSERVATION XV.

« Birmingham, 23 novembre 1813.

» Monsieur,

» Je viens d'acheter la lecture de votre ouvrage intitulé *de la Virilité*, qui m'a été prêté par un de mes amis, et je désire vous consulter sur le déplorable état physique et moral dans lequel je me trouve en ce moment. Il y a déjà plusieurs mois que je suis marié, le dirai-je, près de six mois, et je n'ai pas encore été capable de consommer le mariage. Faute il attribuer mon impuissance à la faiblesse de mon esprit ou à celle du mon corps, c'est ce que je ne saurais dire.

Réserve à l'usage privé - Loi n° 57.298 du 11.3.1957

55

